際鉄道安全会議で世界の労働者に訴えるものであ



提起できる集団」へと能力を高 政策フォーラムが開催されてい

安全労組会議」が開催され、世界の国々 ラムを「安全シンポジウム」と位置づけ開催 「責任追及から原因究明へ」の安全

とに原因究明し、鉄道員としてあるべき 女全会議2018」 が開催される。 JR **参を、ヒューマンファクターの観点から** でも言い合える風土を創り出すためにど 「アイルランド)において、「国際鉄道 正しい報告と処分・指導のあり方、何 労組からは、「駅構内入換時に誤出発 2018年10月21日~25日、ダブリン 風通しの良い職場風土をつくり出そう!!

2017年3月18日、奥羽本線・山形

|号機手前で停車した。本人は、当該の入 |構内で、左沢線3200運転士が入換 は目視がしづらいことから、所定停止 業中、所定停止位置(白停止位置目標) 信号機は進行現示だったと証言してい 置目標を超えて、入換信号機手前で止

位置の問題など議論がされた。当該運転士は、日 は定例訓練で所定停止位置目標の問題や電柱の 認していることについて改めて反省した。 から所定停止位置目標を超えて、入換信号機を 支社からは注意喚起が行われただけで、職場

Cころが、突如3ヶ月後の6月29日に「なぜ、 ルを守らなかったのか」と、人事課主導の本

> 考え、明示することで意識を統一すること②人材 「意図したルール違反」を分析した中で、以下の ル・規則のあるべき姿」を現場レベルから再度 今回の運転士の事象から、ヒューマンファク ③「報告する」職場の風土を管理者レベ 事故を二度と繰り返さないためには会 進んでも、最終的には人の知恵と力を欠 手でつくり上げていこうではないか。 を最優先にする職場風土をJR東労組の の原因究明委員会の活動を強化し、安全 れる危険性がある。だからこそ、職場で つ程事象が風化し、同種事故が繰り返さ 体的に職場での議論を深めていかなけれ を、当事者からの自己申告に基づき、具 い合える風土の下で、当事者と共に同種 た究明の議論」を過去の出来事として葬 める。労使で築いてきた「事故から共に 任だけではなく、労働組合の力も必要で 時代が変わり、効率化やシステム化が 正直に報告しても罰せられるならば、

家族・親戚・友人に入社を薦めたいと思える会社を創り出そう!!

秋田地本総対話行動の展開!!

労働条件の向上は当然の任務である。そして、職 指されている。 労働組合として雇用を守ることや は一つの業務に固執しない「社員の多能化」が目 槓み重ね、 職場の働きやすさや働きがいを向上さ 『変革2027』で示されているように、今後

全組合員で創り出した総対話行動

秋田運輸区分会は9月18日~20日の3日間で総対話行動を

た、出向・エルダー組合員対象にも意見交換会を開催し、 参加できない組合員には後日フォローを行っています。ま 期間中にほぼ全組合員が参加しました。勤務や用事があって 組合員と本音で話しをする場を意識して創り出しています。 ました。①JR東労組に対する想い ②JR東労組に対する を創り出し、JR東労組の再生につなげていくために開催し 意見・要望 ③職場の問題 を中心にしながら対話を行い 今回、全組合員の声を吸い上げて、安全で働きやすい職場

参加した組合員からの率直な感想

いかったと反省すると共に、総対話行動を楽しみにしていた 別よりも話を聞いてくれるようになったのが感じられる。 一間がいることも掴みだすことができました。 **することが必要」など、職場を良くするために集まり、**想 安心して仕事をするために、小さな問題でも共有化して改)都合の良い時間に合わせて対応してもらえたのが嬉しい 心の底からの不満や愚痴、悩みを普段から聞くことが出来 を出し合っていくことの重要性が語られました。分会とし 本音で話しができる場を今後も創り出してほしい」「自分 職場と家の往復だけでは、何も情報が入ってこない」「ビ 相互に相談することで、仲間との関係がより深まった」

組合員の不安・悩みに向き合える分会づくり

分会として抗議したことを総対話に参加した組合員と共有 試験の面接練習を行った際に、労使関係について話され

めに必死に勉強、先輩のアドバイ するようなことは、あってはな らない」「相談をすれば、分会は スをもらいながら頑張っているの 化しました。「試験に合格するた すぐに動いてくれる」など、職場 はいかがなものか」「安全に影響 与えるようなやり方で心を弄ぶの に、利益誘導で悩ませたり不安を になってくれるのは分会であるる

秋田運輸区分会では3日間の開催で ほぼ全組合員が参加し、本音で話し合える場の温かさを実感

亡 け運動ではなく、組合員一人ひとりの声を受け止め、全組合 は、50名の仲間が結集し、今までのような役員中心の押し付 するという基本理念が形成されました。組合員の職場からの ました。二度と組合員を雇用不安に陥れることのないように 員で担う地道な運動づくりで失ってしまった信頼を取り戻し 槙み上げしかありません。8月31日に開催した分会大会に 型の労使関係を克服した労使協力という新しい労使関係を確 ス方も異なる多くの組合員が結集して、JR東労組が誕生し 出していかなければなりません。 ていくことを確認しています。 ます。JR東労組を再生させていくためには、地道な運動の ළを余儀なくされた仲間も、 JR東労組の動向に注目してい てできることから築きあげていくしかありません。 へ社を薦めたいと思える会社・職場を目指し、

労働組合とし **奮闘により、JR東日本の経営は、極めて順調に推移してき** と国鉄改革の原点に立ってスタートしました。対決型や癒着 にと言っても過言ではありません。 思いを伝えてくれるなど、充実した総対話となりました。 現在もこの理念は変わらずに、堂々と家族・親戚・友人に 1987年3月3日、所属していた組合の歴史や性格、考 職場には奮闘している組合員が存在しています。また、脱 昭和採用の先輩からも、総対話終了後も国鉄改革の当時の 心の拠り所になる組織を創り出そう これを基盤に会社の発展と組合員・家族の幸せを実現

感できるのだという教訓を得ました。 り、分会運動の変化が組合員に伝わり、新生JR東労組を実 状況をもっと知りたい」と仲間が集っていました。本当の意 総対話行動の時間が終了しても「話を聞いてほしい」「現 分会が心の拠り所になるような組織づくりが必要であ

要であることを議論しました。 また「協約・協定が破棄される り強くなることが非常に重

は「ゴールデンウィーク後に何か が起きる」などと言われ脱退が加 速したこともあり、根拠のない噂には流されない自分を創り **貝から出されました。ある職場で** のではないかと噂が広まって不安 た時期があった」とも組合

